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ACTA N°. 3 PERIODO ACADÉMICO 2023-1 

Proceso: Investigación 

Unidad Académica o Administrativa: Unidad de Investigaciones de la Facultad Tecnológica  
Hora de Inicio: 
2:00 p.m. 

Motivo o Evento: Comité regular de la Unidad de Investigaciones  

 
Hora de 

finalización:  

Lugar: Biblioteca piso 3 Fecha: 29-03-2023 

MIEMBROS DEL 

COMITÉ DE 

INVESTIGACIONES 

NOMBRE CARGO 

Luini Leonardo Hurtado Cortés 
Coordinador de la Unidad de Investigaciones de 

la Facultad Tecnológica. 

Mario Alberto Rodríguez Barrera 
Representante proyecto curricular de Tecnología 

en Sistemas Eléctricos de Media y Baja Tensión. 

Juan Carlos Guevara 
Representante proyecto curricular de Tecnología 

en Sistematización de datos. 

Andrés Guasca 
Representante proyecto curricular de Tecnología 

en Mecánica Industrial. 

Wilson Alexander Pinzón Rueda 
Representante proyecto curricular de Tecnología 

en Gestión de la Producción Industrial. 

Edgar Orlando Ladino 
Representante proyecto curricular de Tecnología 

en Construcciones Civiles. 

Lely Adriana Luengas 
Representante proyecto curricular de Tecnología 

en Electrónica. 

Jorge Arturo Pineda Jaimes Representante de la Maestría en Ingeniería Civil. 

Medardo Fonseca Representante de Ciencias Básicas. 

Nevis Balanta Castilla Representante de Humanidades. 

Rocio Rodríguez Guerrero 
Representante de la Maestría en Gestión en 

Seguridad de la Información. 

 

CONTRATISTA 

UNIDAD DE 

INVESTIGACIONES 

 

 

 

Paola Ramos Díaz Profesional de apoyo Unidad de Investigaciones. 

Felipe Castillo Gestor CIDC 
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OBJETIVO: Reunión ordinaria Comité de Investigaciones. 

 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Llamado a lista. 

2. Verificación de quórum. 

3. Aprobación del orden del día. 

4. Informe del coordinador de la Unidad de Investigaciones. 

5. Intervención del Decano de la Facultad, Ingeniero Javier Parra Peña 

6. Propuesta de acciones para el cumplimiento del Plan de Acción de la Unidad de Investigaciones 2023-1 

7. Varios.  

 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 
 

1. Llamado a lista: A continuación, se relacionan los miembros del Comité de la Unidad de Investigaciones de la 

Facultad Tecnológica asistentes a la primera sesión del Comité de Investigaciones.   

 
 Luini Leonardo Hurtado Cortés, Coordinador de la Unidad de Investigaciones de la Facultad Tecnológica. 

 Mario Alberto Rodríguez Barrera, representante de los Programas Académicos de Ingeniería de Eléctrica 

Articulado por Ciclos Propedéuticos con el Programa de Tecnología en Sistemas Eléctricos de Media y Baja 

Tensión. 

 Lely Adriana Luengas, representante de los Programas Académicos de Ingeniería en Control por Ciclos      

Propedéuticos, Ingeniería en Telecomunicaciones por Ciclos Propedéuticos y Tecnología en Electrónica por 

Ciclos Propedéuticos. 

 Rocio Rodríguez Guerrero, Representante de la Maestría en Gestión en Seguridad de la Información. 

 Edgar Orlando Ladino, representante de los Programas Académicos de Ingeniería Civil articulado por ciclos 

propedéuticos con el programa de Tecnología en Construcciones Civiles. 

 Medardo Fonseca, representante del área de Ciencias Básicas. 

 Roberto Emilio Salas Ruiz, representante de los Programas Académicos de Ingeniería en Telemática por Ciclos 

Propedéuticos y Tecnología en Sistematización de datos por Ciclos Propedéuticos. 

 Nevis Balanta Castilla, representante del Área de Humanidades. 

 Wilson Alexander Pinzón Rueda, representante de los Programas Académicos de Ingeniería de Producción 

articulado por Ciclos Propedéuticos con el programa de Tecnología en Gestión de la Producción Industrial. 

 Andrés Guillermo Guasca González, representante de los Programas Académicos de Ingeniería Mecánica 

articulada por Ciclos Propedéuticos con el Programa de Tecnología en Mecánica Industrial. 

 

Lista de los miembros del Comité de investigaciones de la Facultad Tecnológica ausentes en el Comité.  

 Jorge Arturo Pineda Jaimes, representante del Proyecto Curricular de Maestría en Ingeniería Civil, Énfasis en 

Construcción y Hábitat. 

 

2. Verificación de quórum  

 

El Coordinador de la Unidad de Investigaciones, confirma que existe quórum para decidir sobre las solicitudes, ya que 

están presente diez (10) de los once (11) representantes.    
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3. Aprobación del orden del día 

 

La totalidad de los miembros del comité de investigaciones presentes en la sala, aprueban el orden del día número 03 

del 29 de marzo del 2023. 

 

4. Informe del coordinador de la Unidad de Investigaciones. 

Interviene el docente Hurtado, socializando los logros de los 358 días en la coordinación de la Unidad de 

Investigaciones, informando lo siguiente: 

 

1. Proyectos sin recursos financieros: Entre el 2022 y el 2023, se institucionalizaron once (11) proyectos sin 

recursos y se cerraron doce (12). A corte del 29 de marzo del 2023, la Unidad de Investigaciones no tiene 

ningún proyecto en estado crítico un gran logro para la Facultad. 

2. Se realizó la construcción y visualización de redes bibliométricas con VOSviewer, por cada uno de los 

proyectos curriculares y grupos de investigación. 

3. Se realizaron seis (6) acciones orientadas al mejoramiento de la calidad de las publicaciones de la Facultad. 

4. Se enfocaron grandes esfuerzos para que los grupos y semilleros de investigación migrarán y actualizarán su 

información en la versión 2.0 del Sistema de Información SICIUD (presenta reporte de avance y mejora en 

graficas) 

5. Se organizaron cinco (5) eventos académicos que permitieron visibilizar los procesos y avances de la 

Investigación e Innovación, de la Facultad. 

6. Se brindó apoyo académico y administrativo a diferentes profesores y grupos de investigación para que 

participaran en las convocatorias del CIDC, los cuales fueron ganadores de la financiación. 

7. Se realizó una propuesta de capacitación para los estudiantes beneficiarios del convenio 2995 de 2015. 

8. Se contribuyó con cinco (5) propuestas de acuerdos y normatividad, tanto para la Facultad como para el CIDC 

9. Se creo y ejecutó la estrategia de “Inscripción en redes sociales académicas”, en el marco de la estrategia se 

elaboró una guía digital de inscripción, se estableció una franja presencial y virtual todos los viernes de 10:00 

am a 02:00pm para realizar los procesos de inscripción, lo que permitió mejorar los indicadores de registro y 

visualización en las redes. 
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 Interviene la docente Lely Adriana Luengas, agradeciendo la presentación del docente Hurtado y expresa su 

preocupación de la definición de las líneas de investigaciones de la Facultad, las cuales indica deben estar 

articuladas con las líneas de cada uno de los proyectos curriculares, ya que éstas se encuentran registradas en 

los documentos de registro calificado. También indica que es importante reconocer que hay docentes que 

investigan en temáticas que no necesariamente están en el plan de estudios, entonces no seria oportuno afirmar 

que esas temáticas deben ser una línea. 

 La profesora Rocio Rodríguez Guerrero, indica que el escenario ideal de las líneas de investigación de los 

grupos y semilleros es que estén alienadas a las líneas del proyecto curricular, sin embargo, en la actualidad eso 

no sucede y se hace evidente cuando se realizan procesos de revisión o construcción de los documentos de 

registro calificado. 

 El profesor Wilson Alexander Pinzón Rueda, indica que en el proceso de renovación de registro calificado del 

proyecto curricular al que pertenece, se evidencia que los grupos y semilleros no se articulan necesariamente a 

las líneas del proyecto, pero sí a las grandes líneas de la facultad. Considera muy pertinente el ejercicio de 

revisión de las líneas declaradas. 

 La profesora Nevis Balanta Castilla, indica que la investigación debe estar en la misma vía de la formación de 

los estudiantes, sin embargo, ésta cambia constantemente, así como también, el interés de los estudiantes y del 

mercado es muy dinámico y esto debe contemplarse en el momento de establecer líneas. Concuerda con el 

profesor Pinzón sobre el hecho que las líneas deben ser amplias y concebirse desde los campos de estudios.  

 El profesor Juan Carlos Guevara, indica que las líneas de los grupos deben estar alienados a los campos de los 

proyectos de investigación, sin embargo, es importante mencionar que los procesos de investigación no 

evolucionan tan rápidamente como la hace el mercado, entonces este es un aspecto que se debe contemplar y 

trabajar para articular las necesidades del mercado, con las temáticas que se les enseñan a los estudiantes y con 

lo que se está investigando y la naturaleza de ciclos propedéuticos de la facultad. 

 

Para finalizar el dialogo, interviene la profesora Luengas indicando que es necesario crear estrategias que disminuyan 

los tiempos de publicaciones de libros, dado que actualmente el tiempo promedio es de dos (2) años en la sección de 

publicaciones de la universidad y al ser tan alto hace que el impacto de las publicaciones disminuya.  

 

Interviene el coordinador quien concuerda con la profesora Luengas indica que este fenómeno de los tiempos tan 

amplios, es una gran problemática que afecta a muchos investigadores de toda la universidad, e indica que una de las 

alternativas es que los docentes envíen sus propuestas de libros para publicación al comité de publicaciones de la 

Facultad para así “adelantar” los procesos de revisión de pares. 
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Interviene el profesor Mario Alberto Rodríguez Barrera y respetuosamente solicita al Coordinador de la Unidad y al 

Decano de la Facultad, de contemplar la estrategia de publicación digital de los libros, dado que, esto volvería mucho 

más ágil estos procesos. 

 

8. Intervención del Decano de la Facultad, Ingeniero Javier Parra Peña 

 

El Decano indica que el Profesor Luini Leonardo Hurtado Cortés, fue designado por el Centro de Investigación y 

Desarrollo Científico – CIDC, como coordinador de la Oficina de Transferencia de Resultados – OTRI, por lo que se 

hace necesario designar a un nuevo coordinador para la Unidad de Investigaciones, amablemente les pregunta a los 

miembros del comité si ¿hay algún interesado en ocupar este rol? 

Sin embargo, los asistentes indican que en este semestre tienen diferentes responsabilidades ya adquiridas que impiden 

asumir este rol, tales como: culminación de estudios posgraduales, asignación de varios cursos, proyectos sin recursos 

institucionalizados vigentes, coordinación de posgrados de la facultad, entre otras múltiples actividades que impiden 

que algún miembro del comité asuma el rol del coordinador de la Unidad. 

 

Por lo anterior, se decide que el profesor Hurtado, continuará con la coordinación de la Unidad y de forma paralela con 

la coordinación de la OTRI. En común acuerdo con los asistentes se indica que la próxima sesión del comité se 

designará al coordinador para el semestre 2023-3. 

 

 

 

 


